



«Es gibt nur eines, was auf Dauer teurer ist als Bildung...»

Reto Meili, Technischer Glasbauexperte
Schweizerisches Institut für Glas am Bau, Schlieren

Am Ball bleiben

Sie lesen die Fachzeitschrift «metall» – das ist gut. Liegen neben Ihnen zudem; auch ein Leuchtstift, ein Kugelschreiber und ein paar Post-it zur Markierung von interessanten Beiträgen oder Textabschnitten? Das wäre sehr gut. Wenn in Ihrer Firma oder Abteilung zusätzlich noch einige wenige Abläufe existieren, wie das aufgeschnappte Wissen abgelegt und an die Kollegen und Kolleginnen weitergegeben werden kann, dann gäbe das ein Exzellen! Je nach Funktion in Ihrer Firma reicht es aber nicht aus, nur die «eigene» Fachzeitschrift abonniert zu haben und zu lesen. Eventuell interessiert Sie auch der Bau einer *Fassade*, Sie möchten wissen, was in der *Glaswelt* so passiert, müssen auf dem Laufenden sein, was *Architektur + Technik* anbelangt, oder es fasziniert Sie ganz allgemein das *Intelligent Bauen*.

Aber nicht nur analog ist das Angebot gross, auch digital kann man am Ball bleiben. Neben den Newslettern per E-Mail kann man sich auch durch News-Apps, Twitter- oder Facebook-Meldungen auf dem Laufenden halten. Viele grössere Zulieferfirmen, Verbände oder Institutionen bieten solche Möglichkeiten, so

dass man auch darauf achten sollte, dass die Informationsflut nicht zu gross wird.

Trotz des digitalen Zeitalters hat eine gut strukturierte und aufgeräumte Bibliothek immer noch eine klare Daseinsberechtigung. Neben den Ordnern mit Brandschutzvorschriften, Produktinformationen und SIGAB-Richtlinien sollte immer noch Platz für Fachliteratur vorhanden sein. Auch hier findet man schon Gelesenes einfacher, wenn Kugelschreiber, Post-it und Leuchtstift verwendet wurden.

Ich bin auch ein Fan von kurzen Weiterbildungen zum effizienteren Umgang mit Computersoftware. Es ist unverständlich, weshalb neue Mitarbeiter nur in CAD-Kurse geschickt werden, aber selten Weiterbildungen zu Word, Excel und Outlook besuchen. Diese Programme sind grossartig, vorausgesetzt, man weiss damit umzugehen. Mit solchen Intensivkursen lassen sich neben Zeit erfreulicherweise auch Nerven sparen.

Wir vom SIGAB sind auch auf dem Gebiet der Wissensvermittlung aktiv. Jedes Jahr werden wir von verschiedenen Firmen beauftragt, über Anwendungen, Bauphysik, Statik, Normen und

natürlich Schadenfälle mit Glas am Bau zu referieren. Die Themen für die Referate werden vorab mit der jeweiligen Firma individuell zusammengestellt und die Möglichkeit, während des Vortrags Fragen zu stellen, wird immer rege genutzt. Probieren Sie es aus.

Sie sehen, es gibt verschiedene Wege, «am Ball zu bleiben». «Klingt ja alles schön und recht», werden Sie denken. «Aber woher soll ich die Zeit nehmen, auch nur einen Teil der vorgeschlagenen Punkte umzusetzen?»

Denken Sie daran, Sie sind nicht alleine. Wenn sich eine Person Zeit nimmt und sich zu einem Thema näher informiert, wäre es schade oder sogar schädlich, wenn dieses Wissen nicht weitergegeben würde. Dies kann mit Hilfe einer Wissensablage, aber auch mündlich erfolgen; Neuigkeiten können z. B. während einer Bürositzung an die anderen Mitarbeitenden weitergegeben werden und alle profitieren davon.

Viel Spass nun mit der neuen Ausgabe der «metall». Vergessen Sie Post-it, Leuchtstift und Kugelschreiber nicht und denken Sie daran: «Es gibt nur eines, was auf Dauer teurer ist als Bildung: keine Bildung» (John F. Kennedy). ■

Rester à la page

« Il n'y a qu'une chose qui, à la longue, se paie plus cher qu'une formation... »

Vous êtes un lecteur de la revue spécialisée « metall », c'est bien. Avez-vous à portée de main un surlieur, un stylo et des Post-it pour noter les passages intéressants ? Ce serait très bien. Si votre entreprise ou votre service applique encore des procédures pour consigner les informations et les transmettre aux collègues, ce serait parfait ! Toutefois, selon la fonction occupée dans l'entreprise, il peut être insuffisant d'être uniquement abonné à sa « propre » revue spécialisée et de ne lire qu'elle. Peut-être aussi que vous vous intéressez à la construction de façades et souhaitez connaître l'actualité dans le monde du verre, que vous devez vous tenir au courant des questions d'architecture et de technique, ou que la construction intelligente vous fascine.

Le choix de revues papier est vaste. De plus, le numérique permet également de rester à la page. Outre

les newsletters envoyées par e-mail, les applis dédiées aux news et les notifications Twitter ou Facebook permettent aussi de se tenir informé. Bon nombre de grands fournisseurs, d'associations ou d'institutions proposent de telles possibilités, et il faut désormais veiller à ce que le flux d'informations ne devienne pas trop important.

Même si nous vivons dans l'ère du numérique, une bibliothèque bien structurée et rangée a toujours sa raison d'être. À côté des classeurs de prescriptions de protection incendie, d'informations produits et de directives SIGAB, il faut toujours réserver une place aux ouvrages spécialisés. Et utiliser un stylo, des Post-It ou un surlieur permet de retrouver aisément des passages déjà lus.

Je suis aussi partisan des petites formations continues pour une utilisation plus efficace des outils informa-

tiques. Je ne comprends pas pourquoi les nouveaux collaborateurs doivent suivre des cours de CAO alors qu'ils assistent rarement à des formations sur Word, Excel ou Outlook. Ces logiciels sont géniaux si l'on sait s'en servir. Des cours intensifs permettent de gagner du temps et d'épargner ses nerfs.

Chez SIGAB, nous contribuons également au partage des connaissances. Chaque année, des entreprises font appel à nous pour des présentations sur les applications, la physique du bâtiment, la statique, les normes et les sinistres impliquant le verre dans la construction. Les thèmes des présentations sont définis en amont avec chaque entreprise et les participants profitent toujours de la possibilité de poser leurs questions. Venez les découvrir !

Vous voyez, les solutions pour « rester à la page » ne manquent pas.

Vous penserez sûrement : « Voici de bien belles paroles. Mais comment trouver le temps nécessaire pour appliquer ne serait-ce qu'une de ces idées ? »

Réfléchissez-y, vous n'êtes pas seul. Si une personne consacre son temps à s'informer sur un sujet, il serait dommage, voire dommageable de ne pas partager les connaissances acquises. Ce partage est possible oralement ou avec un dossier de connaissances ; les nouveautés peuvent p. ex. être partagées lors de réunions des collaborateurs, pour que chacun en profite.

Je vous souhaite à présent une bonne lecture de ce numéro de « metall ». N'oubliez pas vos Post-It, surlieur et stylo, et pensez-y : « Il n'y a qu'une chose qui, à la longue, se paie plus cher qu'une formation : l'absence de formation » (John F. Kennedy). ■